

EcoEvangelio

17.03.24

DOMINGO V CUARESMA

Mostrar a Jesús hoy



En el Evangelio de este domingo de cuaresma, resaltan dos elementos: la radicalidad y el testimonio, aspectos que llevaron a Jesús hasta el extremo de entregar su vida. La redención ofrecida supone una respuesta testimonial para que otros vivan.

Evangelio

Juan 12, 20-33. LS 217.

Entre los que habían subido para adorar durante la fiesta, había unos griegos que se acercaron a Felipe, el de Betsaida de Galilea, y le dijeron:

«Señor, queremos ver a Jesús». Felipe fue a decírselo a Andrés, y ambos se lo dijeron a Jesús. Él les respondió: «Ha llegado la hora en que el Hijo del hombre va a ser glorificado. Les aseguro que, si el grano de trigo que cae en la tierra no muere, queda solo; pero si muere, da mucho fruto. El

que tiene apego a su vida la perderá; y el que no está apegado a su vida en este mundo, la conservará para la Vida eterna. El que quiera servirme que me siga, y donde yo esté, estará también mi servidor. El que quiera servirme, será honrado por mi Padre. Mi alma ahora está turbada, ¿Y qué diré: «Padre,

¿líbrame de esta hora? ¡Sí, para eso he llegado a esta hora! ¡Padre, glorifica tu Nombre!». Entonces se oyó una voz del cielo: «Ya lo he glorificado y lo volveré a glorificar». La multitud que estaba presente y oyó estas palabras, pensaba que era un trueno. Otros decían: «Le ha hablado un ángel». Jesús respondió: «Esta voz no se oyó por mí, sino por ustedes. Ahora ha llegado el juicio de este mundo, ahora el Príncipe de este mundo será arrojado afuera; y cuando yo sea levantado en alto sobre la tierra, atraeré a todos hacia mí». Jesús decía esto para indicar cómo iba a morir.

Para Reflexionar

- Para explicar el propósito de la muerte de Jesús el evangelista Juan introduce la metáfora del grano de trigo que, al morir, produce fruto (Jn 12, 24). Esta reflexión surge cuando algunos griegos, que representan a la humanidad, expresan su deseo de ver a Jesús. “¡Quisiéramos ver a Jesús! Este también es el grito que la humanidad dirige hoy a los discípulos de Cristo” (San Juan Pablo II). Nada nos exime de no mostrar a Jesús; es nuestra responsabilidad hacerlo con nuestro testimonio. Pero el testimonio cristiano hoy requiere otros acentos, como el cuidado de la Creación, que es parte esencial de una existencia cristiana virtuosa (LS 217). Si en la actualidad no ven en nosotros convicción y decisión por el cuidado de nuestra casa común, poco podremos decir de Jesús, al menos a las nuevas generaciones que tienen gran simpatía con el tema ecológico y se adhieren a él con radicalidad (G. De la Cruz, 2021)

- Algunas personas entregan su vida por la defensa de la Creación, como Berta Cáceres, ambientalista hondureña, cuya preocupación se manifestaba en sus palabras: “dar la vida por el bien de esta humanidad y del planeta”. Su voz profética es una llamada a que nos entreguemos en la lucha por el bien común: el cuidado integral de toda la Creación.
- Necesitamos una mirada distinta que amplíe nuestra entrega, con una ética diferente que esté directamente relacionada con nuestra forma responsable de entender la existencia y nuestra relación con la naturaleza. Este nuevo sistema de valores y comportamientos nos habla de cultivar la capacidad de cada persona y la capacidad colectiva de actuar por la vida, con una potencia capaz de intervenir ante la devastación y la guerra que un sistema económico salvaje le ha declarado al mundo. (Giraldo-Toro, 2020).

Para Orar

¡Alabado seas, mi Señor! Dador de la vida en abundancia hasta la entrega. Queremos ser los discípulos que necesitas para este tiempo que nos toca vivir, con el sentido profundo de la entrega para el cuidado de toda vida. Amén.

G. De la Cruz (coord.), EcoEvangelio. ciclo B:
Una mirada ecosocial al evangelio del Domingo,
Santiago de Compostela, 2023



**MOVIMIENTO
LAUDATO SI'**
antes 'Movimiento Catequístico Mundial para el Cristo'

